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關注推動片區活化及社區商圈的工作部署

　　為配合“1+4”經濟適度多元發展策略，推動“一基地”建設，特區政府
聯同六大綜合旅遊休閒企業共同推進六大歷史片區活化工作，相關工作
自2023年9月起開展已超過一年半時間。有社會意見認為，雖然各個片區
不定時會舉辦表演、文創市集等活動，但活動同質性高，且未能善用片
區所在社區的歷史文化底蘊與周邊特色，一旦活動結束片區人流亦隨之
回落，同時與社區及周邊商戶缺乏聯動，整體活化成效仍有很大的提升
空間。

　　值得關注的是，政府早前已表示六大片區活化工作將從社會文化司
轉由經濟財政司主導項目的推進，並會以“社區商圈”和開發社區人文文
化為發展定位。參考其他地區經驗，片區活化除了恆常性舉辦活動吸引
人流之外，關鍵還要立足區域特色和文化底蘊，推進歷史文化建築的保
護修繕和活化利用。因此，現階段主導部門調整後，將如何發揮好協調
統籌功能，落實社區營商環境、市容美化、文遺建築保育、公共及私人
工程建設等多項工作，讓文化賦能區域發展，實現片區效益最大化，受
到社會及片區周邊居民關注。

為此，本人提出以下質詢︰

早前經財司表示六大片區活化工作改由經濟財政司作統籌，社會文化1.
司協助，並已成立相關工作組，將聯合六大休閒企業，全面檢討過去
一年多的六大片區開發工作。請問相關職能分工及檢討工作將何時完
成？對於部分已由社文司主導開展的片區活化工程，例如“內港碼
頭23號及25號修復及活化工程”及“永福圍活化工程”等會否延續，且
將如何配合到未來“社區商圈”和開發人文文化的發展定位？
現時六大片區各有不同的文化底蘊及社區特色，請問當局具體將如何2.
做好跨部門工作組，以及與六大休企的協調工作，對區內的歷史文化
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元素進行深度挖掘與利用，更好推進片區活化與特色商圈的建立？
本澳擁有“演藝之都”、“體育之城”、“創意美食之都”等金名片，都有3.
利於吸引訪澳人流及帶旺經濟。政府各司局級部門未來如何通力合作，
藉著演唱會、體育盛事、大型藝文活動等契機，主動加強與六大片區
聯動，主動協助片區及周邊中小企參與受惠，將人流引領至六大片區，
更好助力“社區商圈”發展？
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